



FACHSTELLE E-GOVERNMENT AARGAU

✉ Gérald Strub
Beauftragter Gemeindepersonal Fachverbände
Niedertlenzerstrasse 25, 5600 Lenzburg
079 622 73 55
gerald.strub@publis.ch
www.eGovernmentAargau.ch

An die
Gemeinderäte, Verwaltungen und
Gemeindepersonal Fachverbände der
Aargauer Gemeinden

 2. Oktober 2018

E-Government Aargau; Statusbericht

Sehr geehrte Damen und Herren

Die Digitalisierung ist in letzter Zeit vermehrt in aller Munde und macht auch vor den Aargauer Verwaltungen nicht halt. Gerne nehmen wir das zum Anlass, Sie mit diesem Schreiben in Form eines Kurzberichts wieder über die ausgeführten Tätigkeiten im Bereich E-Government zu informieren.

Rückblick E-Government Information Aargau

Die Organisation E-Government Aargau führte in diesem Jahr bereits die 5. «E-Government Information Aargau» unter dem Titel «die Erneuerung» in der Berufsschule Aarau durch. Einer Rekord-Teilnehmerzahl von ca. 200 Besuchern konnte mit zahlreichen Referaten Einblick in die Arbeit von E-Government Aargau gegeben werden. Diese sollen die Besucher dabei inspirieren, neue Ideen und Bedürfnisse zu formulieren, damit E-Government die Gemeinden und den Kanton Aargau weiter vorwärtsbringen kann. E-Government ist nur so stark wie die beteiligten Menschen.

[Hier](#) finden Sie die Referate und einige Impressionen der Veranstaltung.

E-Government Masterplan goes E-Gov-Projekt-Radar und Redesign Website

Die Website von E-Government Aargau wird derzeit einem Redesign unterzogen. Kernstück der neuen Website wird der sogenannte E-Government-Projekt-Radar sein. Dieser soll den sehr textlastigen Masterplan ablösen und Interessierten rasch und auf lesefreundliche Weise einen Einblick in die Projekte und Ideen geben, welche die Fachstelle E-Government beschäftigt.

Der Masterplan und damit auch neu der E-Government-Projekt-Radar ist integrierender Bestandteil der E-Government Strategie Aargau.



Verbund eUmzugAG

Bereits seit über einem Jahr ist der eUmzug im Kanton Aargau im Einsatz. Seit dem Start per 10. August 2017 konnten diverse Erfahrungen gesammelt werden. Über das erste Betriebsjahr hat die Fachstelle E-Government einen Bericht verfasst und diverse Erkenntnisse und Tipps darin aufgenommen.

Zusammenfassend sind seit dem Start bereits 197 von 212 Gemeinden aktiviert und über die Plattform eUmzugCH wurden seit Start des eUmzugs über 7'500 Meldungen eingereicht. Der Bericht ist [hier](#) zu finden.

2. Platz bei eGovernment-Wettbewerb

eUmzugCH hat in diesem Jahr am jährlich stattfindenden eGovernment-Wettbewerb der DACH-Region (Deutschland, Österreich, Schweiz) teilgenommen. Das Projekt hat in der Kategorie "Bestes Kooperationsprojekt" den zweiten Platz erreicht.

Elektronischer Baubewilligungsprozess

Die elektronische Baubewilligungslösung eBau Aargau wird mit Unterstützung von Fachpersonen der drei Pilotgemeinden Möhlin, Aarburg und der Bauverwaltung Surbtal (Endingen, Lengnau, Tegerfelden) entwickelt. Das Projektteam besteht aus Vertretern des Kantons sowie der Bauverwaltungen der Pilotgemeinden.

Der Pilotbetrieb in den Gemeinden konnte im November 2017 aufgenommen werden. Seither werden Erfahrungen und Erkenntnisse gesammelt, um die Lösung stetig zu verbessern. Im [Statusbericht vom Mai 2018](#) sind weitere Informationen enthalten.

Neue Fachstellenleitung

Seit Anfang April 2018 hat die Fachstelle E-Government Aargau eine neue Leitung. Syrian Hadad leitet als CTO das Technologiemanagement der Abteilung Informatik Aargau und ist neu Beauftragter des Kantons für die Fachstelle E-Government Aargau. Er trägt die strategische Verantwortung für die technologische Ausrichtung und treibt dabei die Digitalisierung der öffentlichen Verwaltung voran. Syrian Hadad kann auf eine Erfahrung von rund 15 Jahren in der Entwicklung von Software zurückgreifen.



Aus Online Schalter wurde Mein Konto

Der Kanton Aargau bietet verschiedene elektronische Dienstleistungen an, die über den zentralen Online Schalter auf www.ag.ch komplett elektronisch und rund um die Uhr genutzt werden können. Diese Plattform wurde mit der neuesten Version für mobile Endgeräte optimiert und barrierefrei gemacht. Mit der Umbenennung in "Mein Konto" verwendet der Kanton Aargau neu die in der Privatwirtschaft und bei anderen Kantonen gebräuchliche Begrifflichkeit.

Ausbau von elektronischen Dienstleistungen

Der Regierungsrat sieht mit dem Reformvorhaben SmartA@rgau (Modernisierung der Verwaltung) der Gesamtsicht Haushaltsanierung vor, das Angebot von elektronischen Dienstleistungen auf "Mein Konto" auszubauen. Dies mit dem Ziel, mehr und mehr Dienstleistungen für die Bevölkerung und Unternehmen papierlos und medienbruchfrei abwickeln zu können.

Einwohnerportal

Stellen Sie sich vor, Sie können als EinwohnerIn des Kantons Aargau alle Dienstleistungen der Verwaltung zentral und ohne grosse Hürden in Anspruch nehmen. Egal ob es um Steuern, Gebühren oder Grundbuchdaten geht. Die Zuständigkeitsfrage, ob es sich nun um Dienstleistungen der kommunalen oder der kantonalen Verwaltung handelt, soll Sie nicht interessieren müssen. Es soll also eine klare Nutzerzentrierung erreicht werden und nicht eine Abbildung der Verwaltung, wie es heute oftmals der Fall ist. Der Trend im E-Government geht klar in Richtung Portallösungen. Die Fachstelle E-Government richtet Ihre Tätigkeiten

entsprechend dieser Stossrichtung aus.

Auf der Website www.egovernmentaargau.ch > Umsetzung sind weiterführende Informationen zu den einzelnen Projekten zu finden.

Für weitere Fragen stehen wir Ihnen gerne jederzeit zur Verfügung.

Freundliche Grüsse



Gérald Strub
Beauftragter der
Gemeindepersonal Fachverbände



Manuel Bruder
Stv. des Beauftragten der
Gemeindepersonal Fachverbände